

gehen!" sagen vier oder fünf Knaben, und da Elise keine Ruhe gebietet und die Kinder nicht mit bestimmtem Wort und Blick an die Arbeit verweist, so nimmt das Getöse zu, wie ein Ungewitter, und: „Nach Wandsbeck! nach Wandsbeck!" tönt es aus 48 kräftigen Knabenkehlen mit zunehmender Kraft, bis das Concert in ein ungeheures Hurrah übergeht. Nun aber schlägt Elise mit dem Taktirstock auf den Tisch, und Alles ist mäuschenstill.

Elise: Könnt Ihr denn wirklich so weit gehen?

Dem d'rauf antwortenden „Jaaaaa" muß mit dem Taktirstock ein Ende gemacht werden.

Elise. Wird es Euch auch nicht zu heiß sein zum Wandern?

Knaben. Meieieieiein!

Elise. Zu hungern braucht Ihr freilich nicht, denn wir nehmen Brot mit; aber Ihr wißt, etwas zu trinken finden wir nicht im Gehölz; seid Ihr auch so starke Knaben, daß Ihr Durst ertragen könnt?

Knaben. Jaaaaa!

Und nun werden verschiedene Heldenthaten erzählt, denen wieder der Taktirstock ein Ende machen muß.

Elise. Jetzt aber noch etwas Ernstes. Im vorigen Herbst habe ich mich einmal sehr schämen müssen. Als wir damals in den Schloßgarten eintraten, liefet Ihr mit solchem Jubelgeschrei in's Gehölz, daß — — — — ein Polizeibeamter mich aufforderte, Euch zur Ruhe zu verweisen.